

Toreros de Aguascalientes

(segunda parte)

POR DR. ENRIQUE VÁZQUEZ LEGARRETA

Aguascalientes, pequeña entidad federativa enclavada en el centro de la República Mexicana y cuya capital lleva actualmente el mismo nombre del Estado (antiguamente se llamaba Villa de la Asunción de las Aguas Calientes) ha sido cuna de grandes toreros, lo mismo matadores que subalternos.

Mencionamos primeramente a Alfonso Ramírez "Calesero" y ahora hablaremos someramente del "Volcán de

Aguascalientes" Rafael Rodríguez.

Alfonso y Rafael fueron dos toreros de distinto corte, "Calesero" fue la personificación del arete en la Tauromaquia y "El Volcán de Aguascalientes" representó un sinónimo de valor a toda prueba. Ambos, cada uno dentro de sus respectivas características, dieron muchas tardes inolvidables y escribieron páginas muy brillantes en la historia del toreo mexicano.

Un domingo 4 de abril de 1948 de un festival como tantos otros que solían

realizarse por aquel tiempo en Aguascalientes, surgió el nombre de un torerillo casi desconocido hasta esa fecha; Rafael Rodríguez.

Carrera meteórica de éste torero, el que más hondo ha calado en la admiración y en afecto del público hidrocálido. Torero de perfiles dramáticos; de un dramatismo que particularmente en su etapa inicial tenía reflejos y concomitancias del toreo también de signo hondamente dramático, de patetismo singular de Juan Belmonte y de "Manolete".

De un triunfo a otro la carrera de Rafael adquirió ritmo de vértigo, de aquel muchachito desmedrado y preso de su mutismo encerraba un corazón de gigante y el mutismo del torerillo transformábase en el ruedo en pródigo fluir de emociones.

Como novillero debutó y triunfó en su natal Aguascalientes el 18 de julio de 1948; debutó en México el 5 de septiembre siguiente en la que sin duda fue la más brillante temporada novilleril de la Plaza México bajo la empresa del Dr. Alfonso Gaona. Dicha temporada se le llamó la de "Los Tres Mosqueteros" tercia que integraban Rafael Rodríguez, Jesús Córdoba y Manuel Capetillo.

Aquí debemos mencionar a Paco Ortiz (D'Artagan) y otros novilleros que también destacaron: Jorge "El Ranchero" Aguilar, Alfredo Leal, Curro Ortega, Héctor Saucedo, Rafael García y otros jóvenes más.

El 19 de diciembre de 1948 toma la alternativa de manos de Silverio Pérez, el toro de la alternativa llevó por nombre "Morisco" de Coaxamalucan.

"El Volcán de Aguascalientes" fue el primer matador de toros mexicano en participar en la Famosa Feria de San Isidro (Madrid, España) esto fue en el año 1951. Entró sorpresivamente en sustitución del portugués Manolo Dos Santos, confirmando su alternativa de manos de Pepe Luis Vázquez, cortando una oreja al toro de la ceremonia de la ganadería de Felipe Bartolomé y dejó una buena tarjeta de presentación con su toreo de garra.

Contrajo matrimonio con la gentil Tere Madrazo con quien procreó 5 hijos.

¡Volcán! ¡Uno de los tres Mosqueteros! ¡Idolo de los aficionados! Pero sobre todo: Un torero y todo un hombre: RAFAEL RODRIGUEZ.



Rafael Rodríguez "El Volcán de Aguascalientes".

Este domingo la carrera "Día del Padre 10-K"

TORREÓN, COAH. - Atletas de las ciudades de Saltillo, Parras de la Fuente, San Pedro y las de la Comarca Lagunera de Coahuila y Durango, estarán participando este domingo 15 de junio en la Segunda Gran Carrera Atlética "Día del Padre 10-K" que organiza la Promotora Atlética de La Laguna y que tendrá lugar en esta ciudad en un circuito por las principales calles y avenidas de la localidad.

Alfredo Alemán Baños, organizador del evento, comentó que el domingo anterior estuvo por la ciudad de Saltillo en donde se realizó la octava edición del "21-K Coahuila 2003", habiendo invitado a gran número de corredores, tanto de la ciudad capital, como de otras coahuilenses, para que participen en la competencia lagunera.

Es por ello, que seguramente este domingo, en la segunda edición de la carrera "Día del Padre 10-K" se contará con la presencia de corredores de diferentes partes del norte de Coahuila.

Treinta mil pesos en premios

Por cierto señaló Alemán Baños, que la bolsa de treinta mil pesos en premios, serán repartidos entre los ocupantes de los 5 primeros lugares de la totalidad de las categorías, tanto en la rama varonil como femenil, en que se competirá.

Por lo pronto, dijo el organizador que el campeón de la primera edición, el lerdense Martín Rodríguez Flores, que registró el año pasado un tiempo de 30:35 en los 10 kilómetros, ya conformó su presencia. Y lo más seguro es que también estarán los ocupantes del segundo sitio de la categoría libre Jorge Márquez y Sergio Zúñiga, quien cruzó la meta en la tercera posición.

En la rama femenil también se contará con la participación de la destacada atleta lerdense Angélica Maciel, quien este 2003 seguro buscará ganar la prueba, ya que el año pasado fue superada por una corredora zacatecana.

Habrán pruebas para los niños

Como en todas las últimas competencias que la promotora Atlética de La Laguna ha organizado en esta localidad, la Segunda Edición de la carrera "Día del Padre 10-K" no será la excepción, y en el lugar de la meta, ubicada por el bulevar Independencia a la altura del Colegio los Angeles, tendrán lugar las pruebas de diferentes distancias para los niños.

Asimismo, afirmó Alfredo Alemán Baños, que se esperan más de 1,500 atletas, cifra que superará la del año pasado, cuando tomaron la salida 1,370.